

Les 12 et 13 octobre 2019 se sont tenues les rencontres de la Sphinx. Pendant un week-end chargé, une quinzaine de membres de l'association se sont retrouvé·e·s pour travailler sur les dossiers en cours mais aussi faire connaissance ; en effet la Sphinx regroupe des ancien·ne·s et élèves de plusieurs promotions qui ne se sont pas forcément côtoyé·e·s sur le plateau. Parmi les présent·e·s, aussi bien des X2018 en deuxième année sur le campus, que des X2011 déjà en poste depuis quelques années !

Au programme : cuisine collective et grand dîner, café-lecture et groupes de travail sur la déclinaison à l'X de thèmes comme la diversité sociale, la lutte contre les discriminations et l'écologie. Mais le week-end a aussi été l'occasion de longs échanges sur le ressenti de chacun·e sur sa scolarité à l'X, et la manière dont ce ressenti a pu évoluer au cours de la dernière décennie à mesure que l'École entamait sa transformation : déclin relatif de l'influence militaire, privatisation partielle au travers de l'action des grands donateurs, perte d'importance du scientifique face au manageriat et la finance dans le discours de l'administration, monétisation des formations tous azimuts (Bachelors, élèves internationaux·ales). La question du bien-être face à l'injonction de se couler dans le moule de la pensée dominante ont aussi été des thèmes récurrents dans les discussions, montrant que cette question continue à faire souffrir année après année des élèves déçus par l'atmosphère du campus..

Nous tenons à remercier Nilo Schwencke ainsi que toute sa famille pour l'organisation sans faille de ce week-end et l'esprit de partage dans lequel ils nous ont accueilli. Après le succès de cette première édition, on se donne sûrement rendez-vous l'année prochaine !